
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

致：九龍城區議會  

致：潘國華主席  

 

有關：建議「香港與內地姊妹學校交流計劃」  

擴展至幼稚園  

 

前言：  

    早前，我們接獲區內不少幼稚園查詢及要求協助有關與國

內幼兒園締結姊妹園及互訪交流的事宜，我們認為教育局在這

方面應該擔任一個橋樑及支援者的角色。  
 

教育局在 2015 年推行「香港與內地姊妹學校交流計劃」

目的是為兩地學校提供一個交流平台，透過交流與合作，姊妹

學校擴大學校網絡，增強了解與溝通，加深認識兩地文化，共

同提升教育質素。  
 

根據教育局資料顯示，2015 年已有約 300 所中小學與內地

不同省市學校締結為 400 多對姊妹學校。在《 2015 年施政報告》

提出推行為期 3 年的試辦計劃，為與內地學校締結為姊妹學校

的公營及直資學校提供財政及專業支援，以促進姊妹學校活動

的多元發展。  
 

計劃實施得到學校的正面評價，認為透過交流活動在學校

層面可增進兩地學校的了解與溝通，擴大學校的網絡，促進學

校持續發展；在教師層面可增加教師對國內教育的認識，推動

教育研究，促進教師在教學上的反思；從而提升教師專業水平。 

 

建議  

2017 年政府落實「免費優質幼稚園教育計劃」，目的是提

升幼稚園的教育質素及可持續發展，既然姊妹學校交流計劃一

方面可提升教師專業水平，又可促進學校發展，我們建議教育

局在推行「香港與內地姊妹學校交流計劃」應惠及幼稚園，讓

幼稚園教育透過專業交流更趨完善。  
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     幼稚園業界一向熱衷與國內互訪考察，彼此交流學習，

持續發展學校。可惜在「免費優質幼稚園教育計劃」下，學校

只能以收入的 40%免強應付日常的營運開支，礙於資金不足，

就算有國內友校到訪也沒有資源招待，更遑論要出外交流考

察，窒礙了幼稚園的專業發展。  

     

我們深信透過姊妹學校計劃舉辦的多元化交流活動，如：

互訪交流、考察、研討會、論壇、教學示範、觀課…等，定能

有助提升幼稚園教育的專業發展。  

     

期望教育局重視幼稚園教育長遠的持續發展，提供財政及

專業支援，將「香港與內地姊妹學校交流計劃」擴展至幼稚園，

藉以促進幼稚園專業發展，最終讓全港學生受惠。  

 

 

 

 

九龍城區議員  

梁美芬  左滙雄  楊永杰  

張仁康  鄭利明  勞超傑  

仁丁健華  何華漢

  

 

二零一八年五月七日  




